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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（六月二日）到访中西区参与「共

庆回归显关怀」计划的家访活动前，就美食车先导计划与传媒谈话的内容： 
 
商务及经济发展局局长：今日很高兴来到中西区与庞大的义工团进行家访，代表

政府表达热诚与关怀。我们会分开五个不同队伍，探访不同的家庭。我很高兴有

机会和圣公会及 YWCA（基督教女青年会）一起做家访。 
 
记者：会探访什么家庭？ 
 
商务及经济发展局局长：我们今日会探访一些单身或两老等有需要的家庭。 
 
记者：会做什么？会表达什么？ 
 
商务及经济发展局局长：我们会带一些礼品送给他们，表达我们的关怀，并了解

他们的生活需要。 
 
记者：美食车先导计划先后有营办商退出，政府会如何帮助其他仍在营运的营办

商，令他们的生意更好？ 
 
商务及经济发展局局长：大家知道，美食车计划是一个先导计划。我们推出计划

数个月，一直有因应收到的意见，推出多项措施，为美食车营办商营造一个更好

的营商环境。大家做生意可承担多少风险，以至经营策略都有不同。有两位营办

商退出时，我们有替补机制让新营办商加入。最近华星冰室退出后，有擦餐饱加

入；还有小甜谷退出后，亦有 The Butchers Club 加入。我们会不时因应需要推出

更多措施，营造更好的营商环境。 
 
记者：小甜谷有否交代为何要退出？ 
 
商务及经济发展局局长：小甜谷已发出新闻稿，表示在筹备过程中遇到技术性问

题；而 The Butchers Club 亦很乐意替补这空缺。另外，今日开始在中环海滨会举

行国际龙舟邀请赛（应为香港龙舟嘉年华），十四架美食车会第一次一同亮相。

我知道它们有一个联盟亦会在这段时间推出一些优惠措施，让市民能够接触它们

的产品和美食。我希望这个好的旅游项目，可令大家普天同庆，在这美好时间庆

祝和尝试美食。 
 



记者：会否再考虑一些优化措施，避免营办商陆续退出美食车计划？ 
 
商务及经济发展局局长：我们一共推出十六架美食车，现时十六架美食车亦均有

营办者，今日更有十四架美食车聚集一起展开服务。先导计划中十六架美食车的

名额已满，我们会依照原定的程序进行这计划。这是一个先导计划，如有需要，

我相信旅游事务署的同事会继续推出一些新措施，回应市场需要，营造更好的营

商环境。 
 
记者：有些美食车表示在香港迪士尼乐园赚钱，但在其他地点则是蚀钱为主，有

没有听过这方面的声音？他们有没有反映营商环境困难之处？ 
 
商务及经济发展局局长：我听说有些营运商表示他们在一些地点赚钱比较多，有

些地点人流比较少，所以早前我们推出了一些措施，容许他们到其他景点营运，

让他们有选择，详情我不再重复。我们的最终目的是让他们可以在不同景点每日

最佳和最多人流的时段，弹性地选择，去吸纳生意。措施给予他们较多弹性，令

营商环境更好。多谢大家。  
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